

EL NOTICIERO PALMENSE

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190.

AÑO I.

Palma Viernes 10 de Julio de 1894.

NUM. 101.

España

De Madrid

Una noticia de alguna sensación publica el periódico *La Publicidad*.

El administrador de la señora Duquesa de Castro Enriquez, señor Cendrase ha vuelto loco.

El mencionado periódico se ha enterado bien según parece, y verifica actos, mejor dicho emite opiniones, que dice son ciertos. El administrador ha sido llevado á un pueblo de la provincia de Segovia y parece que su monomanía principal es la del presidio, cuya pena en sus ratos de locura, dice puede aplicarse á algunos de sus parientes: ¿Habrán en esto un nuevo lío, descubierto por *La Publicidad*.

—Los propietarios de fincas urbanas enclavadas en el casco de la población de Madrid deberán satisfacer en el actual año económico doce millones de pesetas por contribución territorial, recargo municipal y premio de cobranza.

—Aún no se ha señalado día para que los ministros de Suecia, Brasil, y Uruguay presenten sus credenciales á S. M. la reina.

—En lo que va del presente curso escolar han obtenido el grado de licenciado en facultad en la Universidad Central mayor número de alumnos que en el año anterior.

—Se ha aumentado en 40 céntimos de peseta el jornal de los operarios de la maestranza en los arsenales.

—Los norteamericanos residentes en Madrid conmemoraron el día 6 con un banquete la proclamación de la independencia de los Estados Unidos.

La Equitativa, en celebración de la festividad, iluminó su palacio de la calle de Sevilla con numerosos focos eléctricos.

—Un sujeto, llamado Cipriano Redondo, almorzó tranquilamente en su domicilio, calle de Fernandez de los Rios, 11, y después se tomó una disolución de fósforos.

Como era de esperar, no le sentó bien tal postre, y necesitó el auxilio del médico de la casa de socorro.

—En la calle de Jardines, 3, fué detenido un joven llamado Antonio Garcia Jiménez, por haber maltratado á su padre, produciéndole una herida en la cabeza.

De Provincias

Un peon caminero de la carretera de Santiago á Orense encontró días pasados abandonado un niño recién nacido metido en una cesta.

El peon lo recogió y lo entregó al cura párroco, quien lo bautizó con el nombre de Inocencio, siendo apadrinado por el caminero.

—El día 5 por la tarde fué recogido del río Pisuerga, en Valladolid el cadáver de un anciano de unos sesenta años.

El cuerpo se halla en completo estado de descomposición, por lo que es de suponer haya ocurrido el accidente hace algunos días.

El juzgado instruye las averiguaciones para ver si está en presencia de un suicidio ó de una caída accidental.

—A las diez de la noche del día 5, se ha registrado en Búrgos un lamentable suceso.

Un joven de diez y siete á diez y ocho años, llamado Macario Lobo, que en union de un compañero suyo habia estado tomando algunas copas en varios establecimientos, empezó á pedir auxilio en la plaza del Duque de la Victoria, junto á la taberna de la casa números 3 y 4, de donde acababa de salir, habiendo acudido los guardias municipales y algunos paisanos, les manifestó que le habian matado.

Preguntado entonces por los guardias quién era el autor del hecho, manifestó que se llamaba Roque Perez, que vivia en la calle de los Herreros, sin que pudiera recordar el número, y que no habia mediado cuestion alguna entre ellos, aunque, según se dice de público, existian resentimientos anteriores.

Inmediatamente fué conducido el herido á la Casa de Socorro, en donde le prestaron los primeros y desgraciadamente los últimos auxilios, el médico y dos practicantes, ampliando entonces su declaración ante el juzgado de instrucción, que se personó en el acto.

La herida que presentaba era mortal de necesidad, y habia sido causada con un formon de carpintero, el cual se quedó clavado en el pecho del herido, debiéndose haber quedado el agresor con el mango: al extraer al herido dicho instrumento, que costó bastante trabajo, por estar introducido todo él, y no presentar al exterior más que una pequeña parte, murió el infeliz Macario, quien mostró gran serenidad hasta el momento de espirar.

El desgraciado era de Peñalba de San Esteban (Soria), y la familia vivia en Burgo de Osma, tenia el oficio de sillero y era de una conducta intachable, cualidad que le hacia acreedor á las simpatías de cuantos le trataban.

El agresor parece que ha sido capturado y encerrado en la cárcel.

—En Alcira se cometió anteayer un doble crimen.

Parece que al abrir la puerta de su casa una joven modista llamada Bernarda Enguix, casada, y cuyo esposo se halla en Buenos Aires, recibió la visita de un joven llamado Julio Just, de oficio cerrajero, casado también, y cuya esposa se encuentra sirviendo en Valencia. Sin mediar cuestion alguna entre la modista y el cerrajero, éste disparó á quemarropa dos tiros de escopeta, produciéndole á la primera una muerte casi instantánea.

La pobre mujer no pudo hacer otra cosa que salir á la calle, donde quedó exánime.

El autor de tan inesperada muerte salió enseguida al corral de la misma casa, y disparándose un tiro de revólver en la cabeza, quedó muerto en el acto.

Dícese que el autor de dichos crímenes tenía perturbadas sus facultades mentales, y que los móviles que le impulsaron debieron ser los celos.

—La población oficial de Gracia ha aumentado en 9,467 durante el último quinquenio.

—En Vich fué el martes inaugurado el Museo Arqueológico Artístico Episcopal. El Sr. Morgadas

fué declarado hijo adoptivo de la localidad y León XIII envió su bendición al acto inaugural.

Noticias Agrícolas

Segun los datos oficiales recibidos en la dirección general de Agricultura, la cosecha de cereales y leguminosas en el corriente año, será la siguiente:

Buena.—En Alava, Alicante, Coruña, Cuenca, Gerona, Guipúzcoa, Logroño, Lugo, Madrid, Navarra, Orense, Pontevedra, Salamanca, Segovia, Tarragona, Valencia, Valladolid, Vizcaya y Zamora.

Regular.—Albacete, Almería, Avila, Badajoz, Barcelona, Búrgos, Cáceres, Ciudad Real, Córdoba, Granada, Huelva, Oviedo, Palencia, Santander, Sevilla y Soria.

Mediana.—Cádiz, Guadaluja, Jaén, Lérida, León, Málaga, Toledo y Murcia.

Mala.—Huesca, Teruel y Zaragoza.

En conjunto, la cosecha de cereales puede calificarse de normal, según los partes oficiales.

—Los datos proporcionados por el sindicato arrocero de Valencia acusan el siguiente resultado en la importación de arroces del año antepasado:

Bremen, 53.446 sacos de 100 kilogramos; Hamburgo, 6.004; Londres, 2.650; Liverpool, 1.349; Marsella, 1.439. Total, 65.888 sacos.

En el año anterior:
Bremen, 15.831; Hamburgo, 1.106; Londres, 2.950; Liverpool, 1.115; Marsella, 3.494. — Total, 24.496.

Diferencia en favor del año 1889: 40.924.

Noticias Científicas

R. J. Bajaiovich.—(*Tesis de San Petersburgo*, 1891).—Del resultado de sus experimentos en 7 enfermos de tifóidea deduce el autor que la ingestión diaria durante una temporada de 150 cm³ de alcohol, de 20 por 100 disminuye la asimilación de las materias nitrogenadas de los alimentos en los pacientes no acostumbrados al uso del alcohol, mientras que en los otros aumenta asimilación y disminuye la desasimilación; que en todos aumenta el apetito, si bien más marcadamente en los acostumbrados; que en estos últimos no se observan casi nunca diarreas, pero que las que existían ya en los no acostumbrados al alcohol continúan durante el uso del mismo en la mencionada dilución; que aumenta la cantidad de orina; que mejora el estado general de los enfermos; que los resultados obtenidos con respecto á las pérdidas pulmonares no permiten ninguna conclusión determinada acerca del influjo del alcohol en las mismas.—El trabajo del Dr. Bajaiovich confirma, pues, los resultados obtenidos antes por Dyakonov, con excepción del influjo del alcohol en el apetito; pero esta diferencia puede depender de la forma en que se propinaba el líquido, que era de 40 por 100 de alcohol en los experimentos del segundo y de 20 por 100 en los del primero.

—El Dr. Bernatzki, de Varsovia, resume los resultados de sus investigaciones en las siguientes conclusiones:

1.^a El grado de la putrefacción intestinal normal, depende muy mucho del régimen, y por esto es muy variable en la orina: la cantidad de ácidos sulfúricos combinados, cosa que debe tenerse presente en la investigación de la putrefacción intestinal patológica.

2.^a La investigación de albúmina aumenta la putrefacción, descomponiéndose más facilmente, según parece, la vegetal que la animal.

3.^a La leche produce una putrefacción muy insignificante.

4.^a En la nefritis hay aumento del ácido sulfúrico combinado á consecuencia de la reducción de la secreción gástrica.

5.^a El ácido clorhídrico del jugo gástrico contribuye á la desinfección del contenido intestinal.

6.^a En la nefritis hemorrágica es muy elevada la cantidad de ácido sulfúrico en la orina, lo que depende, probablemente, de la destrucción de corpúsculos sanguíneos rojos.—(*Meditsinskoye Obozrenie*, 1891, n.º 4)

—En la Exposición de electricidad que acaba de inaugurarse en Frankfurt, hay una instalación telefónica que permite oír todas las tardes las representaciones de ópera que se ejecutan en el teatro Real de Munich, distante quinientos kilómetros del lugar destinado á la Exposición para estas audiciones.

Noticias Judiciales

Pronto publicará la «Gaceta» las instrucciones que el ministro de Estado dirigirá al cuerpo consular, y que favorecerán al pequeño comercio, que no puede tener representantes en el extranjero.

—Ante la Audiencia de Alcalá de Henares acaba de celebrarse la vista de un proceso que no deja de tener cierta originalidad.

Trátase de un farsante que, habiéndose fingido deán, ofreció al párroco de Belmonte procurarle una canongía mediante la suma de 50 duros, de los que recibió á cuenta 50 pesetas.

En la vista negó el delito que se le imputaba, habiéndolo mostrado durante todo el juicio un descaro extraordinario.

Noticias Médicas

Una carta que publica nuestro estimado colega *El Resumen* dirige una excitación al gobierno para que mande algun delegado á los pueblos de la provincia de Toledo, como Mora, Orgaz y otros, en los que parece existen bastantes casos de *influenza* ó *trancazo*.

—A Leledy.—(*R. Internat. de Bibliographie*).—La gripe puede ser causa de afecciones mentales como las demás enfermedades infecciosas. Puede acompañarse en todos sus periodos de delirio, pero no provoca nunca psicosis de carácter especial. El papel de la gripe en tales casos, es puramente ocasional ó determinante, pero jamás verdaderamente causal, ya que siempre se encuentra antes de su influencia una predisposición innata ó adquirida. El mecanismo de su acción es igual al de otras infecciones; las funciones cerebrales se alteran por los trastornos circulatorios y nutritivos por la toxemia, pero la intensidad

de los síntomas psíquicos no guardan relación con la de los fenómenos gripales. El principio de la alienación es muchas veces súbito y está constituida: 1.º, por melancolía ó hipocondría; 2.º, por excitación maníaca; 3.º, por otras formas mentales. Su duración y gravedad están en razón inversa de la predisposición anterior; hay casos incurables. Por otra parte, la gripe ataca raramente á los alienados, cuyo delirio calma generalmente y aun alguna vez cura la psicosis; al fin de la convalecencia reaparece el delirio. El tratamiento no tiene nada de particular. Es preciso no olvidar la tendencia al suicidio y muchas veces al homicidio, y la posibilidad de la perpetración de otros crímenes ó delitos por alienados cuyo delirio ha sido provocado por la gripe.

Noticias Eclesiásticas

Más de 20.000 peregrinos han concurrido á las fiestas celebradas en honor de San Luis Gonzaga en Castellón y Lie Stiviere, patria del Sto. con asistencia de siete Obispos.

—Para el próximo Septiembre se prepara, *Deo volente*, una gran peregrinación al sepulcro de S. Luis Gonzaga en Roma con motivo del tercer centenario de su muerte.

Los precios de ida y vuelta desde Barcelona serán: 90 ptas. en tercera clase, 130 en segunda y 180 en primera.

—Según la carta de Roma, que publica el *Diario de Barcelona*, monseñor Merry, hijo de nuestro embajador en Austria, camarero de Su Santidad y alumno que fué de la Academia Vaticana, ha sido designado para preceptor espiritual del Rey Alfonso XIII.

El día 5 falleció en Palencia el obispo de aquella diócesis, D. Juan Lorenzo Torreira, que hacía algún tiempo se hallaba enfermo.

Este virtuoso prelado había ejercido con lucimiento la abogacía, y sido un perfecto hombre de mundo antes de tomar las sagradas órdenes.

Noticias curiosas

El vapor *Mosselle*, llegado á Marsella, al pasar el estrecho de Gibraltar fué asaltado por una cantidad enorme de langostas, que inundaron por completo la cubierta y el puente.

El capitán tuvo la feliz ocurrencia de soltar todas las gallinas y pollos que llevaba á bordo, los que dieron buena cuenta de gran número de enemigos.

La tripulación por su parte, exterminó gran número de insectos.

—Es una verdadera curiosidad la que acaba de dar á luz un alemán. El último suplemento literario de la *Gaceta de Woss*, contiene un análisis detallado de una obra del siglo XVIII, que lleva el siguiente título: «Antigüedades de Westphalia en las que se prueba que los que crucificaron á Jesús y decapitaron á San Juan Bautista eran westphalianos.»

Dejando á un lado la parte de demostración por lo que respecta á San Juan Bautista, en cuanto á lo que toca á Jesucristo, el autor demuestra ante todo que los agentes principales de la crucifixión, fueron los guardias de Pilatos. Pues bien, estos guardias debieron ser alemanes, pues era costumbre de César rodearse de soldados germanos. La paz que por aquel tiempo reinaba en Europa, debió hacer que se mandasen á Judea los soldados germanos excedentes que eran en gran número, y además porque el mismo Pilatos era alemán, natural de Forchheim, como lo prueba el siguiente distico de la *Geografía de Hubner*.

Forchheim natus es Pontius ille Pilatus.

Teutonicæ gentis, crucifixor omnipotentis.

Todavía el autor aporta otro dato

en demostración de su aserto. Los soldados de Pilatos jugaron á los dados para repartirse las vestiduras de Cristo. Mas el juego de dados estaba prohibido á los romanos, y los germanos eran apasionados por los juegos de azar.

Este recuerdo histórico en la *Gaceta Woss* ha hecho fortuna en la prensa de la vecina República, pues naturalmente ha satisfecho á los franceses que los alemanes sean los ejecutores de Jesucristo.

—El piano es un instrumento que según la frase de Ernesto Reyner, célebre compositor francés es al divino arte lo que la charla del loro es á la perla humana, resulta que es anti-higiénico, con arreglo á las conclusiones del Dr. Harrizon de Filadelfia, en especial tratándose del sexo débil.

Según el citado médico, un largo y diario estudio del instrumento en cuestión predispone fatalmente á la anemia y á la clorosis; causa perturbaciones lentas, pero inevitables en los órganos respiratorios, y puede fácilmente debilitar el vigor cerebral. El tener que fijar la atención, á veces horas enteras, cual hacen todas aquellas personas que aspiran á tener una ejecución rápida, brillante y segura, en ejercicios mecánicos, monótonos y fatigosos, trae por resultado un embotamiento de imaginación. Esta queda absorbida por un trabajo puramente manual, al que es preciso dedicar una atención extremada, que redundará en perjuicio de las funciones intelectuales, por la tención que exige.

Telegramas

Madrid 8.—La *Gaceta* publica la autorización para proveer de agua el Hospital Militar de Barcelona.

Los liberales se mostraban muy irritados, por cuanto el presidente del Senado aprovechando la ocasión de hallarse fuera del salón los senadores liberales, dió lectura de los proyectos de ley relativos al aumento de billetes de Banco, y de la distribución de los 150 millones que anticipará el Banco de España, y como quiera que nadie pidiera la palabra en contra, preguntó si se aprobaban, siéndolo inmediatamente.

Sin embargo, procede, si quieren las minorías una votación definitiva, y si se quiere nominal, asegurándose que hoy la pedirán los senadores liberales, en cuyo caso el Gobierno tropezaría con dificultades, puesto que difícilmente se reunirían senadores en número suficiente para dar validez á la votación. Hay quien cree, no obstante; que este hecho se efectuó estando de acuerdo liberales y conservadores, al objeto de ganar tiempo y llegar cuanto antes al cierre del Parlamento, puesto que el calor es extraordinario.

El Gobierno dice que no teme surjan conflictos con motivo de la aprobación del proyecto con el Banco.

La sesión del Congreso se invertirá hoy en interpelar al ministro de Marina sobre las palabras que pronunció ayer.

Telegrafían de Pontevedra, que llegó ayer el señor Montero Rios, haciéndosele un gran recibimiento. Inmediatamente se trasladó á Lourizan.

La cuestión Figueroa continúa en pie. Ayer celebráronse nuevas conferencias entre los amigos de éste y los representantes de los abogados. La opinión general es que tantas largas dan unos y otros al asunto, que quedará en agua de borrajas.

El Gobierno cree que no dará resultado la proposición del duque

de Almodóvar sobre la supresión de los derechos á los vinos franceses, porque el derecho que pagan ahora es tan pequeño, que la supresión no alterará las condiciones del mercado.

Los liberales están disgustados profundamente de la conducta del general Martinez Campos poniendo á votación por sorpresa los proyectos económicos. Propónense pedir hoy votación nominal cuando hayan de votarse definitivamente. La habilidad del general Martinez Campos se traducirá en un retraso considerable en la aprobación de los proyectos.

Continúan los debates en el Congreso con más calor y menos prisa. Para hoy está señalada la discusión de las actas de Alcañices y San Feliu del Llobregat. Después se procederá á la discusión de la interpelación Maura y de la cuestión antillana, en la que seguirá el señor Labra rectificando y luego se tratará la proposición aumentando los haberes de los jefes del ejército.

Créese imposible que se cierren las Cortes el día 11, como alguien deseaba. Aparte lo dicho quedan por discutir una interpelación del señor Gonzalez Chermá, una proposición de los diputados marinos y otra del señor Figueroa (Alvaro), sobre deficiencias en el servicio de establecimientos penales. Según datos recogidos, en cuatro meses se han cometido en las cárceles 9 asesinatos y verificado 170 fugas.

Extranjero

Sucesos de Chile

La escuadra insurrecta está acabando su concentración y abastecimiento para emprender el bombardeo y ataque del puerto de Coquimbo. En la operación tomarán parte todos los buques de aquella, con excepción del crucero «Esmeralda», comisionado para otro servicio.

Dícese que los insurrectos cuentan con el esfuerzo, de gran número de desertores y descontentos del presidente Balmaceda, que intentarán, durante el bombardeo y ataque de la escuadra, un asalto por la parte de tierra.

Como se espera una lucha encarnizada, reina en la ciudad muchísimo pánico, abandonándola todo el quepuede.

Telegrafían de Nueva York, que acaban de ser fletados de San Francisco de California cinco vapores de gran porte, que deben salir á la mayor brevedad con destino á Chile, cargados de provisiones, particularmente harinas y raciones, para los dos ejércitos beligerantes.

Pretenden aquellas embarcaciones no tener á bordo armas y municiones; pero el gobierno americano no se fía, y ha ordenado que las autoridades aduaneras practiquen en ellos una escrupulosa visita, procediendo si es necesario con gran rigor.

Estos vapores han sido fletados, según se dice de público, por agentes ingleses, haciendo figurar que su respectivo destino es Honolulu ú otro puerto, pero se sabe ya que á donde aquellos se dirijen en verdad es á Iquique, Callao y Antofagasta, y que la mayor parte de los cargamentos son para los insurrectos.

Rusia se prepara

Siéntese en el centro de Europa no poco malestar por las noticias que se reciben referentes á los preparativos de guerra que está haciendo Rusia, y que empiezan á alarmar ya también al gobierno inglés.

Dícese que el gobierno ruso va á ordenar una movilización en masa de sus ejércitos y escuadras, y

que en el próximo otoño se llamarán á 260.000 reclutas para servir en Europa y 2.400 en el Cáucaso, en donde la organización militar es completamente distinta que en el imperio.

En cuanto á la marina, dícese que se reforzará la escuadra del Báltico con los dos grandes navíos acorazados «Navarino» y «Ruric», que se están alistando actualmente en los Astilleros de la Compañía franco-rusa del Neva.

Las divisiones navales de los mares Negro y Azoff, van á recibir también refuerzos como si se tratara de emprender próximamente una campaña.

El Vaticano y la Triple Alianza

Dícese en Roma y por lo que se lee en los periódicos clericales, que el Vaticano es hostil á la Triple Alianza, que se califica de ser elemento de disturbio y no signo de paz, añadiendo que su principal objeto es garantizar la Fracmasonería cosmopolita y la posesión violenta de Roma, haciendo á Italia el gendarme de Austria en los territorios de Trieste y en el Trentino, y el gendarme de Alemania en la Alsacia y Lorena.

Terrible desgracia en el Vesubio

Dicen de Nápoles, que hay nueva erupción en el Vesubio, que las lavas están bloqueando ya el valle del «Atrio del Cavallo», amenazando tomar la dirección del observatorio y ferro-carril funicular.

Dos caballeros brasileños, los señores Silvela Jardin y Joaquín Carreiro, subieron anteayer hasta el borde del cráter principal; mareados por el humo perdieron ambos el equilibrio, cayendo en el cráter.

El señor Jardin se fué al fondo y pereció. Su compañero pudo, después de grandes esfuerzos, ser salvado por el guía que les acompañaba, recibiendo ambos algunas quemaduras y rasguños.

Nuestra Correspondencia

Madrid 4 Julio

Sr. Director: El impuesto sobre los vinos y frutos españoles votado ayer por la Cámara francesa, cuya importancia y trascendencia nadie desconoce, es objeto de vivos comentarios en todos los círculos de Madrid, y muy especialmente en los que representan el comercio y la industria.

Que el acuerdo de la Cámara popular de la vecina república es un dato elocuentísimo para apreciar las corrientes que dominan en ella, nadie lo pone en duda; pero se cree que el Senado francés, inspirándose en un espíritu menos restrictivo, modificará el acuerdo citado, quedando las cosas como estaban antes.

Sin embargo, bueno será prevenirse, por si llegara el caso de que la Cámara alta no se decidiera á revocar el acuerdo de la Cámara popular de Francia, y en ese caso, no puede limitarse á una simple queja el estado de alarma en que la noticia ha puesto á nuestros productores, sino que deben influir é influirán seguramente cerca de los Poderes públicos para que á la guerra de tarifas con que se nos amenaza contestemos también con la guerra, recargando los productos franceses hasta el punto ó límite posible.

Corresponde la iniciativa, como es natural, á las Cámaras de Comercio españolas y á las corporaciones ó centros mercantiles; pero de todas suertes, urge que nos preparemos todos para el caso de que prevalezca el acuerdo citado, cuyo texto conocerán ustedes por los telegramas que se recibieron anoche de Paris.

Aquí reina una gran alarma entre los que conocen perfectamente las corrientes proteccionistas que dominan hoy en la vecina república, y aconsejan desde luego á los que forman parte de las corporaciones y centros mercantiles, y á las sociedades vinícolas, Asociación de agricultores; etc., etc., que tomen la iniciativa y se preparen para contrarrestar la guerra á que nos provoca Francia.

Había hoy deseos de conocer el espíritu que domina en la alta Cámara francesa, pero hasta la hora en que escribo estas líneas, y á pesar de los telegramas que se han transmitido á los corresponsales de varios periódicos madrileños, en París el telégrafo permanece mudo.

Para podernos entender en la cuestión relativa á la emisión de billetes y prórroga del privilegio del Banco, que sigue siendo la batallona, conviene ir por partes y recordar algo de lo dicho en cartas anteriores, para que el lector forme juicio acerca del estado actual de este asunto.

Al acuerdo de la junta directiva del Círculo de la Unión Mercantil y comisión de los gremios de Madrid, aconsejando no admitir billetes del Banco de España desde el día siguiente al en que sea aprobado el proyecto que se discute en el Senado, contestó un periódico ministerial diciendo que el Gobierno excitaria el celo del fiscal de S. M. para que denunciara á los individuos que tomaron dicho acuerdo, por suponer que este hecho constituye un delito penado, cual es el de tratar de hacer coacción sobre la alta Cámara.

La noticia produjo un efecto contraproducente, y de tal modo se excitaron los ánimos de una gran parte de industriales y comerciantes, que eran de oír los gritos y censuras de algunos contra una medida semejante.

Afortunadamente, se apercibió el señor Silvela del estado de alarma en que se encontraba el Círculo de la Unión Mercantil, con motivo del *canard* de que dejó hecho mérito, y en el acto mandó desmentirle.

El Gobierno, decía anoche el ministro de la Gobernación á todos los que penetraron en su despacho, no decretará el curso forzoso de los billetes del Banco, aunque los comerciantes cumplan el acuerdo que tomaron anteanoche de no recibir billetes por su valor nominal.

Y por lo que respecta á procesar á la junta directiva y comisión auxiliar de los gremios, por haber tomado los acuerdos que todos conocemos, el Gobierno, decía el señor Silvela, no ha pensado en semejante cosa, añadiendo: pueden ustedes desmentir ese rumor cuyo origen desconozco, porque no tiene el menor fundamento.

Como no quedan más que quince días de Cortes, pues es cosa convenida que las sesiones han de estar suspendidas el día 20 del actual, mucho hará el Gobierno si consigue sacar á flote el proyecto del Banco y el del anticipo en el Senado, quedando para el Congreso el de amnistía y algún otro proyecto de escasa importancia.

Para conseguir que la alta Cámara discuta y vote los llamados proyectos complementarios, se ha acordado esta tarde entre el general Martínez Campos y los exministros que son senadores, ampliar dos horas más las de sesión que señala el reglamento del Senado.

Esto confirma lo que tantas veces he dicho: no se discuten ni aprueban los presupuestos, y como los proyectos que figuran en el orden del día del Senado serán votados al mismo tiempo que el Congreso

apruebe el de amnistía, las Cortes estarán abiertas hasta la fecha en que las Cámaras den por terminados esos trabajos.—Camilo.

Sección Insular

El día 13 del mes actual á las diez y media de su mañana, tendrá lugar en la planta baja de la Delegación de Hacienda de esta provincia, la venta en pública subasta de un carro, un caballo y las guarniciones de éste, aprehendido con tabaco de contrabando, justipreciados en ochenta, cien y catorce pesetas, respectivamente.

De conformidad con lo que preceptúa el artículo 133 del Reglamento vigente, esta Administración de Contribuciones invita á los industriales á que soliciten, antes del día 15 del actual, el beneficio de exención del pago de los derechos de consumo por el carbon vegetal, de cok y leñas que utilicen en el ejercicio de sus respectivas industrias.

Igual invitación dirige á los cosecheros que quieran disfrutar del expresado beneficio, con respecto á los cereales, granos y legumbres secas destinadas á la siembra.

Dentro del plazo ántes citado deben, también, presentar sus solicitudes á la Administración, los industriales y agricultores que quieran disfrutar de la rebaja de derechos concedida por Real decreto de 18 Junio de 1885, sobre la sal que empleen en la agricultura ó industria que ejerzan.

Es de advertir que transcurrido el plazo mencionado, no se atenderán las instancias que se presenten.

La difteria sigue tenaz en su obra de causar víctimas entre los impúberes; ayer murió de dicha enfermedad, en el inmediato suburbio de la Vileta, una encantadora niña de tres años y medio.

El sarampion causa, también, regular número de defunciones, por lo que insistimos en lo manifestado en uno de nuestros últimos números, y en el que, ocupándonos de dicha enfermedad, pedimos á las autoridades la adopción de las medidas preventivas que requiere la gravedad del mal que lamentamos.

Tocan á su término las obras de recomposición de que ha sido objeto el empedrado de la calle del Mar.

Se han abierto al servicio público los baños de mar que anualmente levanta en la Portella el conocido industrial señor Llompert.

En breve lo quedarán los que actualmente se construyen en el sitio llamado el *Raconet*.

A las ocho de la mañana dió fondo ayer en nuestro puerto el vapor *Nuevo Mahónés* con el correo, 12 pasajeros, 17 bueyes, 70 carneros y varios efectos. Después de hecha la descarga en nuestro puerto, salió para Valencia, donde debe conducir un *gánguil* que desde Mahón dió remolque.

A las ocho y media de la mañana atracó ayer en el sitio de costumbre el vapor *Salvador*, de la Tabacalera, después de haber practicado un crucero por la costa, quedando inmediatamente despachado para la mar.

A las cinco de la tarde salieron ayer para Barcelona y Valencia respectivamente los vapores *Pal-*

ma y *Union*, el primero con 31 pasajeros y el segundo 15 y ambos con correspondencia y variada carga.

La guardia civil del puesto de la villa de Petra halló en la tarde del día siete, en las inmediaciones del predio *Son Huguet*, el cadáver de Pedro Antonio Rosselló (a) Casadó, muerto al parecer, por una mula que se desbocó al conducirla al abrevadero.

Lo mutilado del cadáver y los grandes destrozos que se advertían en las ropas de la víctima, hacen creer que el cuadrúpedo arrastró á su guía en una extensión de mas de 400 metros, de cuyas resultas murió.

Durante la 2.^a decena de Mayo último el Juzgado municipal del distrito de la Lonja inscribió en sus registros catorce nacimientos y nueve defunciones.

La filiación de los toros de Concha-Sierra que han de lidiarse en la corrida del domingo, y orden porque serán soltados al redondel, es como sigue:

- N.º 8.—*Peloto*, Mulato.
- » 2.—*Tabernero*, Negro zaino.
- » 46.—*Jambombo*, Barroso.
- » 4.—*Garboso*, Berrendo en colorado.
- » 57.—*Lagartijo*, Negro.
- » 47.—*Carbonero*, Negro.

De la nota que nos facilita el empresario, resulta que el carbon pesado durante el mes de Junio último en el mercado de costumbre, asciende á 1830 kilogramos, que han devengado por derechos de recaudación la suma de 2178 pesetas.

El próximo domingo tendrá lugar en la Real Academia de Medicina y Cirujía de esta capital la solemne recepción del joven médico D. Eugenio Losada, socio electo de la misma.

Disertará el neofito sobre el siguiente tema: Pretendido dualismo entre la medicina antigua y la moderna, contestándole el Sr. Sancho. Agradecemos al Sr. Presidente de aquella docta Corporación la deferencia con que nos ha distinguido, invitándonos para asistir á tan brillante acto.

Ayer al anochecer fondearon en nuestra bahía cinco torpederos y un crucero franceses que deben pertenecer á la escuadra que está haciendo maniobras en Tolon. Esta mañana continuaban fondeados.

Se confirma, desgraciadamente, el atropello de que fué víctima una niña en *Portals*.

Del 1.º al 15 del mes próximo deberán solicitarse los exámenes para el mes de Setiembre, á fin de dar validez académica á los estudios hechos libremente.

Ha quedado establecida la sociedad «Censo militar» en la espaciosa casa Desbrull, calle de San Cayetano, número 20.

Al paseo del Borne acudió anoche selecta concurrencia, que escuchó con el agrado de siempre, la precisión y armónico colorido con que ejecuta las piezas anunciadas en el programa, la banda del Regimiento de Filipinas.

Se ha recibido en esta capital un telegrama de Barcelona dando cuenta de hallarse enfermo de gravedad el Capitan General de este distrito D. Manuel Armiñan por efecto de una afección en la garganta.

Han salido precipitadamente los

hijos y dos Ayudantes para aquella ciudad.

Hacemos votos al cielo para que Dios le alivie en la dolencia que sufre y recobre á la mayor brevedad la completa salud.

La *Sociedad general mallorquina* ha acordado repartir un dividendo de 15 pesetas por acción á cuenta de los beneficios obtenidos en el corriente ejercicio.

Anteanoche una brigada compuesta de unos veinte operarios se ocupó en levantar los railes de la tranvia en el trozo que atraviesa la plaza del Mercado, al objeto de poner la via á nivel del piso que ha sufrido regular modificación con el nuevo paso entarugado construido en la mencionada plaza.

El señor alcalde de esta ciudad ha dispuesto que los barrenderos practiquen sus operaciones desde las cuatro á las diez de la mañana, hora en que deben salir de la capital, volviendo á entrar á las cuatro de la tarde para practicar segunda limpieza.

Tápense ustedes las narices, queridísimos lectores, y prepárense á leer sin que sufra su estómago los estragos del asco, el nombre de cierto *libelo*, que con el disfraz de diario se publica en esta capital, y que por última vez, previas las debidas precauciones de desinfección, escribiremos en las columnas de nuestro periódico.

Decimos por última vez, porque negamos á *Las Baleares*, (sirva de atenuante á la indispensable ligereza de estampar ciertos nombres el número 100 á que relegamos los *papeluchos* que recibimos), y hecha esta salvedad, continuemos diciendo, que por última vez nos ocupamos del *libelo* en cuestión, porque dista mucho, muchísimo, de que podamos concederle los honores de la beligerancia.

Extendemos á su favor, mejor dicho, es gracia merecida que le otorga el sentido común, honrándole con la sin par investidura de *patente en corso*.

EL NOTICIERO es amigo de discutir; los *piratas* lo son de *disputar*.

Es un *ardid* como otro cualquiera de *estar* á lo que se *caiga*.

Habla el *papel* á que nos referimos de jueces de instrucción, á lo que debemos contestar que alguien conocemos nosotros que tanta ó mayor habilidad ha mostrado en *ensuciar* periódicos como en preparar coartadas, sin cuyo esencial requisito vestiría hoy cierto *escribidor* el burdo sayal del presidiario.

¿Le conoce *Las Baleares*? Nos afirmamos y ratificamos en lo dicho; en sesión pública y solemne; á la faz de todos, tuvo efecto la excomunión, (valga la frase) y expulsión á que nos referimos.

Lo hicieron perfectamente los que tal hicieron.

Los reptiles viven en el cieno de las cloacas.

Nosotros apartamos de ellos la vista con repulsión.

No porque le temamos á su inmundicia *baba*, sino porque procuramos siempre, por decoro, situarnos á honesta distancia de ciertos roces peligrosos.

Mas que peligrosos, peligrosísimos, como demostraríamos sino hubiera en nosotros lo que tanta falta le hace á *Las Baleares*.

Pero que estamos dispuestos á probarle, cuando guste, en voz baja y al oído.

A condición, empero, de que nos avise ántes, para que podamos ponernos los guantes.

Nosotros no tocamos cualquier cosa.

